DGSF-Videotage, 12. bis 19. September 2021

**Keynote 1 bei der Eröffnung am 12. September** 

Elisabeth Wagner: Zur systemischen Entstörung von Persönlichkeitsstörungen

## **Abstract**

Lange Zeit wurde die Diagnose "Persönlichkeitsstörung" in der systemischen Fachliteratur entweder ignoriert oder radikal in Frage gestellt. Man konzentrierte sich auf die Dekonstruktion des Konzepts "Persönlichkeitsstörung" aus erkenntnistheoretischer Perspektive und übersah dabei regelmäßig die Nöte der praktisch Tätigen, die in ihrer therapeutischen Arbeit die mit Persönlichkeitsstörungen assoziierten Phänomene nicht wegdefinieren können. In diesem Vortrag wird dargestellt, welche Modifikationen der systemischen Grundprinzipien in der Anfangsphase der Therapie nötig sind, um in weiterer Folge auf der Basis dieser Grundprinzipien "Persönlichkeitsstörungen systemisch entstören" zu können.